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Report plenaria CdMRR 6 
Municipio 5 
 
18.11.2022 

 
 
Presenti 
Elena Pollicina (amministrativa), Luigi Corvaglia (amministrativo), 
Martina Rossi (presidente commissione educazione), Saverio De 
Palma (vice presidente commissione istruzione e politiche 
giovanili), Fabrizio Delfini (Assessore Sostenibilità Urbana, 
Mobilità, Verde, Urbanistica, Commercio, Turismo, Sicurezza 
Municipio 6),   
Silvia Jelmini (coordinatrice territoriale Mun6), Selene Brindisi 
(facilitatrice Mun6), Ulderico Maggi (coordinatore generale del 
progetto ConsigliaMi), Irene Turcato (facilitatrice AscoltaMi 
junior)  
le referenti delle seguenti scuole: 
Anna Rizzuti (IC Capponi - primaria Pestalozzi), Laura Marchi (IC 
Capponi - secondaria Gramsci),  
Paola Brozzetti (IC Ilaria Alpi - primaria Salerno), 
Elisa Castellini (IC Ilaria Alpi - primaria San Colombano), Luana 
Vizzini in sostituzione di Francesca Pellizzer (IC Ilaria Alpi - 
secondaria San Colombano) 
Ilaria Merolla  (IC Ilaria Alpi - primaria Tre Castelli), Paola Ravera 
(IC Ilaria Alpi - secondaria Tre Castelli) 
 
Sono presenti 44 consiglieri. 

 
Ordine Del Giorno 

1. SALUTI ISTITUZIONALI  
2. INSEDIAMENTO DEGLI ALUNNI ELETTI PER L'ANNO SCOLASTICO 

22/23 
3. ATTRIBUZIONE DEGLI INCARICHI PER IL BUON FUNZIONAMENTO DEI 

LAVORI 
4. INDIVIDUAZIONE DELLE AREE DI INTERESSE E COSTITUZIONE DEI 

GRUPPI DI LAVORO 
5. PROSSIMI PASSI E SALUTI FINALI 
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1. Saluti istituzionali e 
2. Insediamento degli alunni eletti per l'anno scolastico 22/23 

Saluti di Martina Rossi (presidente commissione educazione). 
Insediamento degli alunni eletti per l'anno scolastico 22/23 
attraverso l’appello da parte di Saverio Di Palma (vice presidente 
commissione istruzione e politiche giovanili).  
Allegato Elenco Consiglieri CdMRR6. 
Intervento di Ulderico Maggi (coordinatore generale del 
progetto ConsigliaMi): il CdMRR6 non è un’isola ma è all’interno 
di qualcosa di più grande. Stiamo lavorando alla creazione di un 
Consiglio di città.  
Ricordate che c’è il padlet: luogo importante dove ritrovare le 
info e per lavorare. Entrando nel padlet si può vedere cosa fanno 
negli altri municipi e interagire con loro. 
padlet del progetto ConsigliaMI 
padlet del CdMRR6 
Idea Ascoltami Junior, dal CdMRR2: si tratta di un notiziario 
vocale, realizzato attraverso podcast che viene esteso a tutta la 
città. Alla fine dell’incontro ci raggiungerà Irene per intervistare i 
consiglieri così da far sapere cosa viene fatto in questi incontri.  
Ultimo, ci sarà un grande Forum in primavera con tutti i consigli 
della città e magari invitando anche ospiti da altri consigli di altre 
città: ci saranno momenti di lavoro e gioco.  
Per gli adulti ci sono gli incontri dell’Agorà delle competenze: 
incontri in diretta youtube veloci e semplici, e per chi non riesce a 
partecipare sempre rivedibili.  
entra qui di seguito nel padlet dell’Agorà 
  
 

3. Attribuzione degli incarichi per il buon funzionamento dei 
lavori 
Ci organizziamo per scuole: ogni scuola partecipante al CdMRR6 
avrà un alunni capogruppo e un vice che assiste sempre il 
capogruppo ed entrerà in campo in assenza del capogruppo: 
sono i rappresentanti della scuola che insieme all’insegnante 
referente organizzano i lavori. Ci sarà uno o più segretari (anche 
uno per ogni classe partecipante) che prendono nota degli 
impegni, delle decisioni e delle scadenze e scrivono gli appunti. 
Infine c’è il portavoce che ha l’incarico di esporre le proposte 
della scuola. 
La scuola primaria Capponi avrà un’organizzazione per le quarte e 
una per le quinte.  
I rappresentanti delle scuole aiuteranno anche gli adulti del 
CdMRR6 quando ci sono notizie da trasmettere e idee da 
raccogliere.  
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Vengono nominati capigruppo, segretari e portavoce di ogni 
scuola.  
Allegato Incarichi Consiglieri CdMRR6. 
 

 
4. Individuazione delle aree di interesse e costituzione dei gruppi 

di lavoro 
 
Viene chiesto ai consiglieri di scrivere sui post it le idee raccolte 
nelle loro scuole per rendere i loro quartieri e il Municipio 6 a 
misura di ragazze e ragazzi. I post it vengono poi attaccati su un 
cartellone intitolato “Le idee del CdMRR6”.   

 

 
di seguito la trascrizione post-it 
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VALORI E VISIONE  
● lottare contro il bullismo 
● giornalino della scuola - prim capponi  
● il cibo che avanziamo a mensa lo diamo ai poveri - prim capponi 
● aiuto reciproco - secondaria tre castelli 
● sostenibilità - secondaria tre castelli 
● più spazi culturali (es. biblioteche) - primaria san colombano  

PIAZZE E STRADE SCOLASTICHE 
● creare un posto solo per bambini dove si creano nuove amicizie - 

primaria salerno 
● mettere più verde - prim capponi 
● creare delle strutture sportive per i giardini (basket, calcio) - prim 

tre castelli 
● aggiungere delle panchine all’uscita delle scuole e nei quartieri - 

sec san colombano 
● le strade davanti alle scuole dovrebbero essere private: solo 

autobus e macchine dei residenti - sec san colombano 
● più piste ciclabili - prim salerno prim tre castelli prim capponi 
● mezzi di trasporto ecosostenibili - prim san colombano 
● usare macchine 100% elettriche - prim capponi 
● mettere a disposizione della scuola un bus elettrico che ci porti a 

scuola per non inquinare - prim tre castelli 
● migliorare la pulizia - prim capponi 
● pulizia e igiene nelle scuole - sec tre castelli 
● raccolta differenziata a scuola - prim capponi  
● dividere i cestini in tre parti per fare la raccolta differenziata 

anche in strada - sec san colombano  
● nuovi cestini  - prim capponi 
● migliorare la scuola con più verde e un murale fatto da tutti, pulire 

i giardini - prim salerno 
● invece di fare i graffiti fare i murales - prim capponi 
● fermate autobus (cartelli per le auto) - prim capponi 
● migliorare la sicurezza esterna del giardino es: lampioni, velocità 

macchine, aggiungere un semaforo o qualcosa che capti 
l’attenzione - sec gramsci 

● rendere la scuola più accogliente esternamente - sec gramsci 
● pulire la scuola esternamente es: marciapiedi - sec gramsci 
● rifare la strada della scuola (renderla più accogliente) - sec 

gramsci 
● aggiungere cestini nei marciapiedi - prim salerno 
● sistemare le strisce - prim salerno 
● sistemare le strade - prim salerno 
● sicurezza stradale - sec tre castelli 

  



 
 

 
5 

PARCHI E GIARDINI 
● aggiungere più laboratori naturalistici e artistici nelle scuole - 

prim pestalozzi 
● non tagliare alberi per cose inutili - prim capponi 
● parchi e spazi per ragazzi esempio: arrampicata, skatepark - prim 

san colombano  
● parco teramo: più manutenzione - prim salerno 
● migliorare i campi da calcio e basket, aggiungere tavoli da 

pingpong - prim salerno 
● ripulire e ristrutturare i giochi dei parchi - prim capponi 
● sistemare i giardini - prim capponi 
● orto comune dove si può piantare - prim capponi 
● posizionare dei tavoli da pic-nic per studiare, fare i compiti, 

mangiare - prim tre castelli 
● non inquinare e mettere cestini e cartelli - prim capponi  
● pulizia esempio: cestini, aree cani, spegni sigarette, dispenser 

sacchettini per i cani sui cestini - prim san colombano  

 
 

DIBATTITO SULLE IDEE E PROPOSTE DELLE RAGAZZE E DEI 
RAGAZZI DEL CONSIGLIO 
-Fare il giornalino della scuola  
Aiace - primaria San Colombano : Il giornalino si può mettere su 
classroom così lo vede tutta la scuola. 
Silvia Jelmini: usiamo il padlet come giornalino digitale di tutte le 
scuole che partecipano ai consigli dei ragazzi.  
-Scuole 
Fare murales e migliorare la scuola con più verde.  
Vanessa - secondaria San Colombano: Murales all'interno o 
all'esterno delle scuole? Ci piacerebbe all’esterno.  
Diletta - secondaria Gramsci: invece che posizionare giochi a 
scuola meglio sistemare quelli già presenti nei parchi. 
-Strade 
Sicurezza stradale.  
Leonardo - ics ilaria alpi: le strade davanti a scuola sono anche 
utilizzate per andare in altri posti.  
Rendere accoglienti le strade davanti a scuola, strisce pedonali, 
cestini e aggiungere panchine.  
Pulire i marciapiedi fuori dalla scuola.  
Semafori e lampioni.  
Silvia Jelmini: Come si può rendere protetto e sicuro uno spazio e 
far capire che è per i bambini? 
Prof Ravera - ics ilaria alpi : racconta di un cartello con la scritta 
Attenzione Bambini Liberi! 
-Parchi 
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Laboratori naturalistici e artistici.  
Silvia Jelmini: occasioni di laboratori nelle piazze e nei parchi.  
Anita - primaria San Colombano: piste ciclabili.  
 
 

SEGNALAZIONI 
● giardino con erba, e se non è possibile, ristrutturare cemento - 

prim capponi  
● chiudere le crepe nelle scuole - prim capponi 
● ristrutturare la palestra della scuola - prim capponi 
● migliorare i bagni - prim salerno 
● aggiungere sanitari nelle scuole - prim tre castelli 
● sistemare i bagni (porte, soffitto …) - sec san colombano 
● assicurarsi che ci siano sempre sapone, carta igienica, salviette 

per le mani e sapone - sec san colombano 

 
DIBATTITO SULLE SEGNALAZIONI 
Tommaso - secondaria san colombano: Nei nostri bagni le porte 
non si chiudono.  
Emma - primaria capponi: nel nostro cortile ci sono buche. 
Martina Rossi 
-La raccolta differenziata nei cestini per strada non è possibile 
perché Amsa non riesce a gestire bene i cestini suddivisi per 
strada perché spesso i cittadini non effettuano una differenziata 
corretta e alla fine tutta la spazzatura deve comunque essere 
gettata insieme. Erano state fatte prove ma non erano andate 
bene. Possiamo provare a mettere cartelli per sensibilizzare gli 
abitanti di Milano.  
-Campi da basket e altre grandi installazioni: non è possibile 
lavorarci bene perché è un procedimento lungo, anche di due 
anni.  
-Non tagliare alberi: il comune taglia solo quando sono pericolosi. 
-Ristrutturare giochi dei parchi: se vedete giochi rotti 
segnalatecelo.  
-Per quanto riguarda le scuole. Queste segnalazioni verranno 
portate all’attenzione del consigliere che se ne occupa. Avete 
parlato di interventi molto importanti di cui si occupa il Comune a 
livello centrale. Se ci sono problemi, segnalatelo in modo che 
possiamo portarli all’attenzione dei tecnici incaricati. 
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IDEE E PROPOSTE DEI CONSIGLIERI ADULTI 
Martina Rossi espone le idee su cui stanno lavorando i consiglieri 
adulti:  
-Il Comune ha lanciato il progetto Piazze scolastiche, con l’idea di 
rendere le strade e gli spazi davanti e fuori da scuola aree chiuse 
dove mettere panchine e dove poter giocare. A voi piacerebbe 
avere spazi più sicuri fuori dalle scuole e quindi su questo si può 
lavorare. Si potrebbero mettere orti al posto dei parcheggi 
davanti alle scuole, così che possiate curare le piante. 
-Un altro progetto è sui Giardini. Nella delibera era contenuta la 
disposizione di aggiungere tavoli da pic nic in alcuni parchi già 
individuati, verificheremo quali sono. 
 
PROGETTI DA PROSEGUIRE DELIBERATI LO SCORSO ANNO  
L’anno scorso il CdMRR6 ha deliberato di continuare sul lavoro dei 
Marciapiedi Tattici e sulla Mappatura delle Aree Verdi. 
Il Municipio ha già realizzato un Marciapiede Tattico davanti alla 
primaria Pestalozzi in ottobre 2022 e sta organizzando la 
realizzazione di altri due marciapiedi: si faranno in primavera, in 
modo che altri bambini interessati possano partecipare. Durante 
una delle prossime sedute parteciperà Jungle, l’azienda che, 
partendo dai vostri disegni, ha progettato e decorato i 
marciapiedi.  
Purtroppo nella realizzazione di Pestalozzi non siamo riusciti a 
mettere il logo ma si potrà fare per i prossimi marciapiedi.  

 
Le idee vengono quindi raggruppate in due grandi aree di 
lavoro: 
Parchi e Giardini 
Piazze e strade scolastiche 

 
5. Saluti e prossimi appuntamenti 

A questo punto ogni scuola può scegliere su quali aree di lavoro 
impegnarsi durante l’anno.  
Le coordinatrici Silvia Jelmini e Selene Brindisi prima delle 
vacanze di Natale contatteranno le insegnanti referenti delle 
scuole partecipanti per raccogliere le intenzioni di lavoro e 
programmare i lavori di approfondimento e progettazione. 
Prossimo appuntamento in plenaria seconda settimana di 
febbraio: MARTEDì 7 / 2 / 23. 
 


